

WASPADA

SUARA MERDEKA - HARIAN BANGSA INDONESIA

2 TH 8 BL PROKLAMASI KEMERDEKAAN



TANGGAL 17

Tgl. yang tjukup bersejarah bagi segenap bangsa Indonesia, bukannya saja dijadi tgl proklamasi kemerdekaan Indonesia yang sudah 8 thn 8 bulan usianja, tapi djuga tgl tertjapainja dasar peretudju an Renville yang kini masih dalam

SURAT BUNG KARNO PADA PATRIOT? N.L.T.

BUNG KARNO dengan perantaraan Mononutu, bekas ketua goodwill misi parlementair N.L.T. telah mengirim sepitjuk surat yang ditujukan kepada patriot2 seperjuangan. Dalam surat itu dikemukakan bahwa baik patriot2 Republik maupun patriot2 Indonesia Timur mempunyai tji ta2 bersamaan menuju kemerdekaan seluruh Indonesia. Sjarikat akan menjajapi ini, adalah persatuan kebangsaan mutlak dan djangan perjuangn sampai kendur. Amanat saja kepada tuan2: berdjwang terus dengan tjara yang tjerdas dan djadikan lah Republik sebagai kenang kenangan. Marilah kita bersama-sama memperdjwang kan tji ta2 ini, demikian Me nam Merdeka Ternate.

tanda tanja sebesarnja
Sukarno adalah bapak rakjat pelopor peristiwa bersejarah.

SOAL PALESTINA :

TSIANG TERPILIH KETUA PANITIA

Tiongkok tidak setuju kirim pasukan

FLUSHING, 17 April.

Utusan Tiongkok Dr. T. F. Tsiang, terpilih menjadi ketua dari Panitia Politik dan Keamanan dari UNO. Katanja dia belum mendapat nasihat tentang pasukan mana yang akan dikirim ke Palestina buat memelihara keamanan. Dia tahu Tiongkok tidak ada bermaksud mengirim pasukan.

Katanja pergaduhan di Palestina tidak bisa dibiarkan begitu saja, sebab kalau 100 orang Jahudi tiwas, 200 orang lagi bersedia menggantikan. Demikian djuga dengan orang Arab. Sungguhpun bangsa Arab tidak mempunyai senjata berat, tetapi mereka terkenal sebagai bangsa yang berani perang, sedang pihak Jahudi mendapat sokongan dari seluruh dunia. Satu2nja djalan yang bisa di tempuh, kata Dr. Tsiang, ialah melarang bangsa Jahudi pindah ke Tanah Sutfi dan mentjegah orang2 Arab masuk dari negeri tetangga. — (UP).

Flushing, 17 April.

Sidang Umum UNO dengan tjepat mengangkat Dr. Jose Arce dari Argentina menjadi ketua Sidang. Hal ini berlawanan dengan kemauan negara2 besar yang telah merantjang buat mengangkat Dr. T. F. Tsiang dari Tiongkok buat memegang jabatan itu. 20 buah Republik Laten-Amerika sekata dan memberi Dr. Arce 31 dari 53 suara.

Dr. Arce mengatakan penjelesan an sengketa Arab dengan Jahudi lebih penting daripada peretudju an anggota2 UNO. „Urusan kita ialah mentjari djalan supaya hal itu bisa tertjapai“. Dia mengatakan masih ada harapan. Pertemuan ialah buat mentjari djalan supaya apakah Ingeris menarik diri pada 15 Mei dari Filipina, sudah ada pemerintahan bu at menggantinya. — (UP).

Main kapal terbang dan tank

Jerusalem, 16 April.
Baik Arab, maupun Jahudi mengirim bala bantuan dengan buru2 ke tanah datar Jesreel, di sebelah tenggara Haifa, dimana kabar yang terputus2 mengatakan sedang berketjamuk pertempuran yang dahsjat untuk merebut kekuasaan atas seluruh dataran pantai.

Berita dari Cairo yang diambil dari a.k. Al Ahran mengatakan, pasukan Syria yang kuat dengan ditemani oleh kapal2 terbangnja ikut serta dalam pertempuran di daerah Mishmar Haemek, dimana pertempuran telah berketjamuk hampir dua minggu lamanja. — (UP).

(lebih lanjut lihat halaman IV)

BERUNDING TERUS? KEMISKINAN RAKJAT

PANDIT NEHRU :

MESTI LENJAP DARI INDIA

NEW DELHI, 16 April (Chas „Wsp“)

„Telah putus tekad kami untuk mengiehtiarkan, supaya tiap2 warga negara India mempunyai rumah dan pekerjaan dan supaya kemiskinan menjadi satu hal yang lampau“, demikianlah diterangkan oleh Pandit Jawaharlal Nehru, ketika berpedato terhadap 200.000 orang pengungsi di Kurukshetra Camp dekat New Delhi pada hari Djum'at.

la menjambung: „Kalau saja katanja tentang kebesaran jg akan ditjapai India, maka jang saja maksud ialah kebesaran achlak dan djwa. Kita telah menghasilkan beberapa orang besar dalam kebathinan, jang telah mendapat kemuliaan dari dunia seluruhnja maka marilah kita hidupkan kembali tradisi kebesaran djwa dan achlak.“

Perdana Menteri itu mendjain kepada kaum pelarian itu, bahwa Pemerintah telah mengambil ketetapan untuk memetjahkan soal mereka dan ketika itu djuga menegaskan, karena masalah mereka telah meruikulkan beban jang berat atas bahu Pemerintah, hendaklah mereka djuga turut memperbesar kemakmuran bangsa dengan iktihar dan usaha sendiri. „Walau ada kesulitan“, kata Pandit Nehru, „kita yakin, bahwa India dengan daja upajanya akan sampai dibarisan muka da lam masyarakat bangsa2“.

Soviet diadiak lagi

Washington, 17 April.

Didalam nota yang serupa bunjinya diserahkan kepada permahadutaan Sovjet di London, Paris dan Washington, 3 negara dengan hormat mempersilakan Rusia buat ka li ketiga buat menjtetujui dirobah perdjandjian damai dengan Italia, supaya Italia boleh mendapat Trieste kembali. Dua putjuk nota yang duluan ditolak Rusia beralaskan pelanggaran atas „dasar pertama dari demokrasi“.

Tidak ada sebab buat menduga jang Rusia akan menukar pendirianja, tetapi dengan mengemukakan soal itu sekali lagi pada waktu dekat pemilihan umum di Italia, njata sekali jang negara2 Barat hendak menjalahkan partai komunis dalam soal itu.

Lebih djauh dikabarkan partai2 komunis jang bersarang disemua negara2 dibelah bumi Barat merantjang melakukan kerusuhan dengan setidaknja didalam 3 negeri Laten—Amerika. Ada niatan mereka melakukan kerusuhan di Vhail, Venezuela dan ditengah djadjahan Ingeris, Jamaica.

Banjak Muslimin India mau kembali lagi ke India

BOMBAY, 15 April.

Kalangan Lembaga Muslim di Pakistan merasa terharu karena banjak orang Muslimin jang telah berhidjrah ke Pakistan kini kembali ke India, demikian wartawan „Times of India“ di Karachi.

Perdana Menteri Nehru didalam Parlemen djuga mengakui bahwa banjak pegawai2 Pemerintah jang tadinja minta dipindahkan ke Pakistan kini telah melahirkan keinginan buat pulang ke India.

Kata wartawan tersebut ketua dari Lembaga Muslim Pakistan, Chaudhuri Khaliqazzaman, telah berembuk panjang dengan Perdana Menteri Liaquat Ali Khan, bagaimana tjarajnja buat menghalangi kepindahan itu, sebab kalau terus2an djuga akan melemahkan keper-tajaan Muslimin India kepada negara Pakistan.

Dalam pertjakapan itu Khali quazzaman ada menundjukn bahwa sebab2nja orang2 itu mau kembali ke India, ialah ka-

rena Pemerintah2 Propinsi di Pakistan tidak mengindahkan masalah perumahan mereka. Pemimpin Lembaga tersebut kuatir hal itu bisa mengakibatkan kan satu gerakan buat menjatukan Pakistan dengan India sebagai semula. Maulana Shabbir Ahmad Usmani, ketua dari Perkumpulan Muhadjirin Muslimin Pakistan melahirkan rasa tidak enak jg ada pengungsi ingin kembali lagi ke India, dan katanja maksud jang begitu adalah „satu nada besar bagi nama baik negara“. — (AP).

Andjuran komunis Djerman

Berlin, 16 April.

Komunis Djerman memadjukan seruan kepada semua orang Djerman untuk menjertai plebisit jang diadakan mereka tentang kesatuan negara Djerman. Seruan itu disiarkan oleh „Devan Rakjat Djerman“ jang pro Komunis dengan perantaraan Radio Sovjet di Berlin dan mengumumkan tudjuannja „mengantikan Dewan Pengawas Sekutu sebagai Badan Pemerintahan Djerman“.

Seruan Komunis tsb disiarkan setelah dua hari kepada gu bernur2 militer Amerika, Ingeris dan Perantjis, bahwa mereka mau melakukan referendum atas kesatuan Djerman. Siaran radio Komunis itu dianggap oleh pembesar negara2 Barat sebagai tjertjaan kepada A.S., Ingeris dan Perantjis, jg menghalangi Dewan Rakjat tsb dan itu organisasinja „Kongres Rakjat Djerman Komunis“ membentuk daerah penduduk an mereka sebagai mevakjis se genap lapisan bangsa Djerman“. — (U.P.).

(lanjutan ke hal IV lajur V)

„Insiden Tugu tidak djadi ukuran buat seluruh Replk.“
— A. Kadir

Abdul Kadir kembali ke Jogja hari ini

DJAKARTA, 17 April.

Berkenaan dengan insiden di Jogja, Abdul Kadir pada hari Djum'at pagi memberikan penjelasan dihadapan tjorong radio Batavia. Dia antara lain2 mengatakan bahwa kejadian2 itu bukanlah memberi ukuran bagi seluruh Rep. Demonstrasi itu dilakukan oleh anak laki2 dari umur 13 sampai 26 thn.

Dis memul pedatonja dengan mengatakan bahwa reportage dari „Aneta“ bukanlah hendak memutar balikkan kenjataan. Wartawan itu tentu tak mungkin dapat memberikan lapuran dari kejadian2 didalam orang banjak jang djumlah rja ribuan, dimana ia sendiri oleh karena gelap sebagaimana tenggelam.

Dia menundjukn akan pembatasan kiriman2 telegram karena itu harus diusahakan penghematan jg pada akhirnya tidak membalikkan kepada djelasan pemberitaan“.

Dia menerangkan demonstrasi itu dipimpin. Penjambutan tidak begitu hebat. Para demonstran tidak ter diri darikaum wanita. Insidenhanja terdapat didalam dan di sekitar setasiun.

Seketika mereka sampai diluar setasiun tidak ada mereka alami lagi halangan.

Abdul Kadir ada berbitjara dengan beberapa para penjambutan dan demonstrasi itu adalah satu kesalahan jang besar karena dengan itu ditundjukn kepada dunia bahwa mereka tidak menghormati lawan politik uja.

Sebelum ia berangkat ke Jogja pagi ini Abdul Kadir menerangkan kepada Aneta bahwa ia kalmat dalam pedato radio

nja hendak membulak balik kenjataan harus dianggap sebagai djawaban atas pertarjajan jang berkenaan dengan itu.

Abdul Kadir menerangkan lagi dengan tegas bahwa bukanlah maksudnja untuk menjingung berita Aneta berkenaan dengan insiden di Jogja, walaupun ia pada akhirnya dengan ke kusaannya tidak bisa menutupi berita koresponden Aneta itu dengan segala kenjataan jang dikabarkan didalam berita itu.

Dia menerangkan bahwa ia bermaksud pada waktunya nanti setibanja kembali dari Jogja akan mengadakan konferensi pers tentang insiden di Jogja.

BOGOTA TERUS BEREKOR....

Rio de Janeiro, 16 April.

Polisi federal mengatakan hari ini, bahwa peletusan arsenal (tempat amunisi) tentera kema rin, jang mengambil korban 23 djwa, adalah dimaksud sebagai menjalahkan rantjangan Komunis untuk „Bogota jang kedua“ disini pada tgl 1 Mei.

Selandjnjnja polisi menerangkan, kaum Komunis bermaksud membunuh menteri peperangan, djenderal Pereri da Costa, jang meninggalkan sekitar tempat persediaan amunisi itu hanya 50 menit sebelum terjadi perledakan.

Majat2 korban sedang ditjari diantara runtuh2n arsenal tsb, dimana ledakan telah menjejabbkan seratus sampai dua ratus orang mendapat luka2. — (A.P.)

Quirino akan disumpah

Sebagai Presiden Pilipina baru Manila, 16-4.

Quirino, selama hajat Roxas djadi Wakil Presiden, diduga mengangkat sumpah pada pagi Sabtu. Ia memanggil sidang Dewan Negara untuk membitjara kan pemakaman djenezah Roxas, jang akan dilakukan dengan upatjara negara.

Radio PCJ mewartakan berhubung dengan pemberontakan di Bogota gedong perdutaan Belanda turut hantjur dan segala surat2 musnah.

Gedong Phillips djuga turut kena serobot.

16 NEGERI TEKEN KONTRAK

Menjelenggarakan Rantjangan Marshall Paris, 16 April.

16 buah negeri dikepala oleh Ingeris dan Perantjis menanda tangaani konvensi (kontrak) jang akan didjadikan sebagai penuntun bagi pemulihan Eropah sependjangan Rantjangan Marshall.

Rapat penutup diketuai oleh Menteri Luar Negeri Ingeris Ernest Bevin dan mengatakan rapat itu bersejarah.

Pada sorenja Dewan Eropah jg didirikan oleh 16 buah negeri jg bersangkutan mengadakan buat memilih dan mengangkat para pengurus serta seorang sekretaris umum buat mengawasi program.

Pemuda-pemuda Asia Tenggara berkumpul di Calcutta

Laporan utusan Tionghoa

Kami kebetulan ada 25 orang seperdjalan, dan semuanya menumpang kapal diatas dek, — 7 orang dari Tionghok, 7 dari Indo China, 5 dari Burma dan 6 dari Malaya.

Kami semua, kalau tidak karena ada 2 orang gadis jang pakalannja menundjukn bangsanja, seorang gadis Burma dan seorang gadis Tionghok, kelihatan sebagai satu bangsa saja djika ditilik dari kulit tubuh.

Konperensi.

Ke Konperensi datang utusan2 dan tamu2 dari semua negeri di Asia Tenggara — dari Indo-China, Indonesia, Burma, Malaya, Tionghok, India, Pakistan, Nepal dan Pilipina. (Utusan dari Siam teriambat datangnya.)

Dari lain2 negeri ada djuga datang — dari Serikat Sovjet, Jugoslavia, Kanada, Australia, Korea, Mongolia, Britania, Tjekoslovakia dan Perantjia. Ada 512 orang utusan, dan lebih dari 100 orang pe uindjau. Kami wakil dari Tionghok datang sebagai penindjau, tetapi karena semua utusan ingin membitjarkan soal Tionghok, kami diangkat djadi utusan dengan suara bulat.

Didlm rapat penuh selama 8 hari

itu, para utusan mendengarkan lapuran2, dari mana ditarik berbagai kesimpulan. Lapuran2 itu mengenai status dasar dari Asia Tenggara; ihwal Tionghok; tentang permintaan buruh2 muda, petani2 muda dan para peladjar Asia Tenggara; perihal soal2 bantuan dan pemulihan sehabis perang; pasal Federasi Sedjagat dari Pemuda Demokrasi; dan Peratuan Studen Internasional; dan tentang tudjuan kewadjaban bangsa2 Asia Tenggara. Ada pula lapuran2 tambahan dan ususan2 dari para utusan berbagai2 negeri.

Achirnja, diambil keputusan tentang keadaan dimasa ini dan kewadjaban kita didalam perdjwaan an.

Kesimpulan jang diambil konpe

Seorang utusan Tionghok ke Konperensi Pemuda Asia Tenggara menulis lapurannja didalam madjalah „China Digest“, dan lapuran itu kami turunkan disini sepertnjnja. Konperensi tsb. dilangsungkan di Calcutta dari 19 ke 26 Pebruari. — Red. „Wsp.“

rensi..... menggambarkan perdjwaan jang perwira dari pemuda2 didik negeri tsb dan menjerukan kepada pemuda2 Asia Tenggara supaya mempus semua maja, ber satu supaya teguh dan meneruskan perdjwaan kemerdekaan.

Belum pernah ada konperensi se hebat itu. Lebih dari 10.000 orang jang hadir didalam sidang pembuka an. Tiap2 utusan jang menaiki podium disambut dengan tepuk so rak jang gemuruh. Para utusan ke banjakan mahasiswa, tetapi ada djuga pemburuh, serdadu dan petani.

„Semua negeri2 di Asia Tenggara“ demikian bunji lapuran tentang permintaan pemuda2 Asia Tenggara, „adalah negeri dari la ki2 dan perempuan jang miskin;

tetapi alamnja, inilah kawasan jg tersangat kaya diseluruh dunia.“ Utusan dari Malaya bertanja: „Mengapa? Karena kita anak djadjahan?“

Para utusan dari Indo-China bi tjara tentang agresi imperialisme Perantjis; dan jang dari Indonesia pasal perdjwaan jang masih diteruskan pemuda2 terhadap imperialisme Belanda.....

Banjak utusan jang datang langsung dari medan pertempuran. Para utusan dari Indo-China memakai uniform selama persidangan2. Konperensi itu sebagai semangat dari perdjwaan untuk kemerdekaan. Lapuran2 banjak jang mengandung perihal perdjwaan.

Pada sore-sore kepustakaan kami menjanjikan lagu2 dan njanjian2 perdjwaan rakjat. Pada pembukan rapat semula hadirin berdiri memberi hormat dan menundjuk kan dukatjita kepada arwah mereka jang telah mengkorbankan, se tjara perkasa dan perwira, djwa mereka untuk kemerdekaan dan liberasi Asia Tenggara. Pada pe-



SIKAP KITA

Masih ada tanda2 yang menunjukkan bahwa perundingan akan tertegun-tegun.

Tanda2 ini nampak membayang berhubung dengan sikap pers reaksioner yang tidak melewatkan kesempatan menghasut-hasut pemerintah Belanda, bukan dengan pertimbangan yang sehat tapi ada lah semata-mata untuk menarik keuntungan dari persengketaan yang berkepanjangan antara Republik Indonesia dengan Belanda.

Diantara sikap yang reaksioner itu terdapat hasutan untuk menjatuhkan perundingan di Kaliurang. Bahkan pula diantaranya ada yg membangkitkan permusuhan, yang semata-mata bertentangan dengan gentjatan sendjata 17 Djanuari.

Menurut pendapat kita, insiden Tugu sekali-kali tidak dapat didja dikan alasan oleh Belanda untuk memberhentikan perundingan di Kaliurang. Apalagi untuk mengadakan serangan propaganda radio dan pers yang amat menajektikan hati. Dan djika sikap yang reaksioner itu akan diambil oper oleh pemerintah Belanda maka ha ruslah dianggap bahwa keinginan Belanda sendiri untuk menjapai persetudjuan dari semendjak semula memang tidak ada.

Kita tidak perlu membandingkan insiden seperti ini dengan banjak insiden2 diluar negeri yang dianggap orang sebagai satu perkara biasa belaka, tapi adalah tegas bahwa permintaan maaf yang sudah disampaikan oleh delegasi kita dan pernjataan yang jelas bahwa pemerintah Republik telah mengambil tindakan sepatansnja adalah bukti bahwa insiden itu se kali-kali tidak disukai oleh pihak Republik sendiri.

Banjak insiden terjadi di dunia bahkan tidak kurang diantaranya yang tjukup mengetjewakan, tapi dalam sebanjak itu tidak ada yang merasa kesatria djika diambil pula kesempatan menjari untung dari kejadian yang tidak disangka-sangka.

Keterangan2 yang disiarkan oleh pihak Belanda dalam mana antara lain dibongkar2 pula soal2 yang tidak ada hubungannya dengan peristiwa Tugu, menunjukkan bahwa wa pihak Sana kepingin menarik banjak keuntungan dari tjatjat yg sudah diobat itu.

Sikap demikian harus dianggap tidak „fair“, tidak mulia. Dan kalau terus menerus begini tentu akan tetap sukar bagi kita mendjumpai maksud2 yang baik dari pihak mereka.

Kita tidak akan berpandjung2 lagi membicarakan insiden ini. Apa yang mungkin terjadi maka sikap yang diambil oleh kalangan Republik adalah tepat sekali.

Menurut berita2 yang sudah ter siar kalangan Republik mempunjai pendirian, bahwa djika lantaran itu sadja pihak Belanda tidak mau berunding di Kaliurang lagi, maka ini berarti perundingan akan berhenti sama sekali. Tempat perundingan telah ditetapkan, jaitu tiga minggu di Kaliurang dan tiga minggu di Djakarta.

Merobah tempat berunding ini berarti bahwa Belanda akan terus dipengaruhi oleh ansir2 reaksioner, jaitu mereka yang senantiasa giat menjabot persetudjuan Indonesia—Belanda.

Sampai hari ini, suara2 reaksioner itu masih terus mendjadi-djadi di, dan tidak lupa menju2 membesarkan2 kejadian tersebut sampai djauh lebih besar bentuknja dari pada semestinja.

Menurut kabar kemaren, Raden Abdul Kadir telah berangkat ke Djakarta untuk memberikan laporan, dan selanjutnja ada djakarta kan bahwa perundingan belum dimulai sebelum dapat perintah Batavia. Djika keputusan yang di-

RUM MEMBANTAH BERITA BELANDA

Anggota delegasi Belanda berpulangan

KEBUDAJAAN

Jogja, 15—4.

Panitia tersebut berkewadajib an mempersiapkan sesuatu yg mengenai pertemuan pada akhir bulan ini antara berbagai wakil organisasi kebudayaan seluruh Republik dan mempersiapkan sebuah kongres kebudayaan yang akan dilangsungkan pada bulan Djuni yang akan datang di Borobudur atau Magelang.

Para utusan telah dikirim ke tiap2 keresidenan untuk berhu bungan dgn organisasi2 kebudayaan, sedang dari kementerian pendidikan dan pengadjaran serta kebudayaan akan didapat bantuan setjukupnja.

— (Antara).

PEMBERSIHAN

Magelang, 16 April.

Polisi2 Republik kemarin telah berhasil membersihkan dan menangkap 16 orang pendjahat2 ber sendjata yang mengotjau daerah Wonosobo yang terletak sebelah barat daja Magelang. Sebagian besar dari pendjahat2 itu berasal dari Pekalongan yang kini diduduki Belanda. 28 putjuk sendjata api telah dapat dibesah oleh polisi.

— (Antara).

PEMUNUH GANDHI AKAN DIADILI

New Delhi, 16 April.

Berita yang tidak resmi mengatakan, Narayan Vinayak Godse akan dihadapkan kemuka hakim pada minggu depan atas tuduhan membunuh Mohandas K. Gandhi.

Godse telah dimasukkan kependjara, sedjak Gandhi tertembak mati tgl 30 Djanuari.

— (A.P.)

Lapuran Jawa Barat/Madura tinggal dikirim sadja

JOGJA, 16 April.

Kalangan Republik yang mengetahui mendapat kabar, bahwa Komisi Djsa2 Baik telah mengachiri pemitjaraan berkenaan dengan lapuran2 tentang keadaan dan masalah sekitar Djawa Barat dan Madura.

7 ORANG TAWANAN MILITER REPUBLIK DI-MERDEKAKAN

Djakarta, 14—4.

Kepala Kantor Urusan Politik Belanda atas nama Leger Commandant pada tanggal 12-4 telah menjampaikan surat kepada Sub Komisi III dari Panitia Keamanan pihak Republik, menjatakan, bahwa pada tanggal 7 Maret telah dimerdekakan 7 orang de facto krijis gevange nen (tawanan militer) Republik dari kamp interniran Sabang, demikian „Antara“.

Nama2 7 orang itu yang tertjatat dalam daftar yang dilampirkan dengan surat itu sbb :

- Bahari — Sergeant — T. Tinggi Djalan Rawah 2.
- Saidi — Sergeant — Pagar Djawa Siantar.
- Said — Sergeant — Pulau Brajan (Medan).
- Mardian — Sergeant — Pertumbuhan.
- Tukiman — Sergeant — Ke-lambir Lima Bindjei.
- Mohmud — Sergeant — Lho' Sukun (Atjeh).
- Satar — Sergeant — Blang Kedjeren (Atjeh).

PLEBISIT PUTERA INDONESIA DI ARABIA

Djakarta, 14.

Dari Perkumpulan Kemerdekaan Indonesia di Mekkah, didapat keterangan bahwa putera2 Indonesia disana sedang mempersiapkan diri untuk plebisit. Kepada segenap putera Indonesia dari seluruh kepulauan Indonesia yang berada di Saudi Arabia akan ditanyakan pemerintahan manakah yang mereka sukai setelah mereka diberi penangan dengan djujur. Akan tetapi dinjatakannja djuga bahwa dengan fatwanja ulama2 Mekkah tentang plebisit Indonesia yang dahulu pernah disiarkan, putera Indonesia dikira telah dapat menentukan suaranya.

— (APB)

M.S.

JOGJA, 16 April.

Dalam satu interpiu, Mr. Mohd. Rum, ketua delegasi Republik, telah membantah berita Belanda yang mengatakan bahwa Sultan Jogja sendiri tidak berbitjara didepan tjorong radio untuk memberikan kata2 ma'af dan djaman2 akan mengambil tindakan2 keras supaya djangan terdjadi lagi insiden sebagai disetasiun Jogja tanggal 12-4.

Mr. Mohd. Rum mengatakan bahwa Sultan Jogja sendiri telah berbitjara dimuka radio dan bahwa pedatonja itu diulang kembali oleh seorang pembesar kementerian penerangan pada malam Chamis.

„Antara“ mengabarkan selanjutnja bahwa perundingan formeel antara panitia2 politik dari kedua delegasi dan Komisi Djsa2 Baik yang sedianja akan diadakan pagi ini djam 8.30 (w.I.) telah diundurkan berhubung delegasi Belanda masih menanti perintah dari Djakarta.

Sementara itu pagi ini anggota dari delegasi Belanda Hussein Djajadinigrat, Ursone dan Temissen telah berangkat kembali ke Djakarta, sedang di kabarkan pula djuga Mr. van Hoogstraten akan kembali ke Djakarta pada hari Minggu.

Sebab dari kepulangan mereka ini adalah untuk kepentingan pekerjaan mereka masing2, dan sesudah itu mereka akan kembali ke Jogja.

Selanjutnja „Reuter“ mewartakan bahwa menurut ketua departemen pers delegasi Belanda Abdul Kadir Widjojotmodjo, ketua dari delegasi Belanda diiduga akan kembali besok pagi (hari ini - Red. „Wsp“) di Jogja dengan pesawat terbang dan ia akan membawa perintah2 berkenaan dengan perundingan.

Sementara itu diwartakan bahwa van Vredenburch wakil ketua delegasi Belanda kemarin telah mengundjungi tjandi Borobudur dengan ditemani oleh Katamsi seorang pembesar pada kementerian pendidikan dan kebudayaan Republik.

Apa putusan Van Mook?

Permintaan ma'af tidak memuaskan

Djakarta, 16—4.

Belum lagi diambil putusan oleh Letnan Gobnor Djenderal Dr. Hubertus van Mook berkenaan dengan insiden di Jogja, seketika anggota2 dari delegasi Belanda mengalami tjatjian dan pukulan setibanja hari Senin yang lalu di Jogja guna melandjutkan perundingan politik diibu kota Republik.

Van Mook nanti akan memutuskan setelah berembuk dengan anggota2 pemerintah federal sementara, apakah delegasi Belanda akan dipanggil kembali ke Djakarta atau apakah delegasi itu dapat memulai perundingan di Jogja.

Sebuah komunike pemerintah Hindia Belanda yang dikeluarkan hari ini di Djakarta mengatakan bahwa „perintah2 selanjutnja kepada delegasi Belanda akan diberikan dalam waktu yang sesingkat2nja“.

Komunike ini seterusnya mengatakan bahwa soal ini telah dibitjarkan pagi ini dalam pertemuan pemerintah federal sementara berdasarkan lapuran2 yang diberikan oleh ketua delegasi Belanda Raden Abdul Kadir. Raden Abdul Kadir kembali kemarin di Djakarta dari Jogja. Pertemuan selanjutnja diadakan dengan orang2 Indonesia yang terkemuka.

Permintaan ma'af dan reaksi Republik terhadap insiden2 tersebut dianggap tidak memuaskan, kata komunike itu, yang mengatakan lagi bahwa pekerjaan yang berhasil tidak akan dapat diharapkan didalam keadaan yang sebagai ini.

Koresponden istimewa „Aneta“ yang kini berada di Jogja menulis bahwa oleh karena pertemuan2 para delegasi belum lagi dimulai karena menantikan perintah dari van Mook, maka delegasi2 beserta stafnja yang kini berada di Kaliurang, dimana sebagaimana ditetapkan akan diadakan perundingan2, mempunjai banjak waktu untuk mengasah.

Menurut pendapat orang Indonesia, Kaliurang itu dingin. Letak Kaliurang 25 mil dari Jogja didaerah pegunungan dan hanja beberapa orang sadja dari pada tetamu Republik yang sekarang berani berenang diwaktu pagi.

Mereka yang mengundjungi Jogja beberapa waktu yang lalu memperoleh kesan bahwa harga2 barang terketjual barang makanan telah naik. Membeli barang2 berharga memerlukan lebih banjak uang dari pada 6 minggu j.l.

Wartawan itu mewartakan bahwa dalam kota tenang dan tidak ada gangguan terhadap delegasi yg sekarang dan lain2 tetamu. Kesulitan bahan tekstil menurut wartawan itu bertambah, tidak sadja di Jogja akan tetapi djuga didaerah2 yg dilalui kereta api delegasi ke Jogja.

20.000 rupiah buat Romusha

Jogja, 15 April.

Atas desakan djawatan Sosial daerah Jogja bagian masjara-kat, oleh pemerintah telah disediakan kan wang sedjumlah 20.000 rupiah tiap bulan untuk sekedar meringankan penderitaan kaum keluar ga Romusha (pekerja2 djaman Djepang). Sampai saat ini masih ada lagi kira2 18.000 orang Romusha dari Jogja yang masih belum kembali kekampung halamannya. Selain itu, djawatan Sosial Jogja djuga telah melaksanakan tugas

PEMBITJARAAN DI JOGJA

Djakarta, 16—4.

Sjahrir, kini penasihat dari Presiden Sukarno telah tiba hari Djum'at dari Singapura di Djakarta.

Sjahrir mengabarkan bahwa ia atas perintah Presiden Sukarno datang ke Indonesia.

Sjahrir akan berangkat dengan pesawat terbang yang pertama ke Jogja.

Atas pertanyaan apakah ia ada mendengar tentang insiden di Jogja, Sjahrir merangkang bahwa dia ada mendapat berita tentang itu. Dia tidak bisa memberikan keterangan an berkenaan dengan pemitjaraan di Jogja. Sjahrir menerangkan bahwa ia tidak mengetahui tentang akan adanja per kundjunggannya kepada van Mook. — (Aneta).

MEMBASMI T. B. C.

Jogja, 15 April.

Baru ini oleh beberapa orang terkemuka di Jogja telah dibentuk panitia untuk penjakit paru2. Mak sud dan tudjuan panitia itu, ialah akan memberikan pertolongan ke pada mereka yang menderita penjakit paru2 dengan sekuat tenaga, djalan mengadakan batjaan, madjallah2 dan lektur2, serta membantu instansi2 untuk mentje gah timbulnja dan berkembangnja penjakit tbc. — (Antara)



Disamping....

PERTOLONGAN

Didekat titi gantung ada seorang bangsa kita yang telantar, badannya kurus sekali, tulangnja terli hat. Sampai kemarin tidak ada yg mengatjukkannya.

Menurut si Djoblos, orang ini djika dipotret persis seperti gambar orang2 yang pernah dikeluarkan oleh Belanda dulu dari pendjara Palembang, dan yang sudah pernah dimuat dalam pers Sana sebagai propaganda untuk luar negeri.

Buat berusaha tjari2 berapa ba njak orang kita yang bernasib seperti ini disini, si Djoblos tidak ada niatan. Maklum ia seorang los sadja, tidak ada djabatan, tidak ada bedjatan.

Sipat2 kita orang Timur adalah terlalu halus untuk tidak memoret pula dan meniru berpropaganda dengan tjara itu, sebab yang penting bagi kita bukan meneriakkan orang yang kita tolong, yang penting adalah menolongnja di-am2.

Menolong dengan berteriak, mungkin seperti perangai Djahurlang, terasa diajak dibawa kedulang, ada diawoak dituduh orang....

SI KISUT

Belanda sangat heran

Republik dapat dollar dari mana?

NEW YORK, 15 April.

Wartawan harian „Trouw“ di New York menulis: Tiap2 orang Belanda yang melihat ongkos2 yang dikeluarkan Republik di Amerika dengan heran sama bertanja, dari mana Republik bisa mendapat dollarnya untuk membajar wakil2nja ke dan dari Indonesia serta untuk mengongkos alat2 penerangan di Amerika.

Selanjutnja wartawan itu menulis tentang keterangan Ir. Laoh baru2 ini bahwa Republik buat pembangunan Indonesia telah memesan barang2 industri Amerika seharga 50 sampai 100 djuta dollar untuk waktu 5 tahun dan untuk itu semua Republik tidak membutuhkan hutang dari Amerika, karena pesanan2 itu dapat dibayar dengan hasil2 Indonesia. „Dari keterangan2 itu, demikian „Trouw“, kita mendapat kesan, seakan2 mereka tidak memaksudkan daerah2 Republik yang sudah mendjadi ketjil itu, tetapi seluruh Indonesia.

Dengan hak2 apa Republik berani mengadakan pesanan2 di atas dan bagaimana mereka bisa memperoleh dollarnya?, tanja wartawan itu.

Kekuasaan tindakan2 tersebut seakan2 Republik mewakili seluruh Indonesia dan bisa mengadakan perhubungan2 luar negeri — diambil oleh Republik utjapan Graham „you are what you are“, utjapan mana dipertahankan oleh Republik.

Memang utjapan tersebut masih mempunjai bekasnja sampai sekarang, djuga pada perundingan2 yang sedang diadakan. Dikementerian luar negeri Amerika masih terdapat beberapa aliran dan aliran yang menguntungkan Republik adalah yang terkuat. Sepandjang pengetahuan saja, kata wartawan itu, Amerika tidak akan memberikan pinjaman untuk pembangunan Indonesia sebelum Republik mau masuk kedalam pemerintah interim.

Bagaimana orang2 Indonesia itu bisa memperoleh dollar2 un-

tuk membajar ongkos2 yang mahal itu, kalangan2 dikemeterian tersebut berpendapat: di Amerika masih terdapat beberapa saudagar2, yang memilih Republik, yang „mengharapkan apa2“ dari Republik dan karena itu bersedia untuk memberi kan beberapa djuta dollar guna keperluan Republik. Dan hal itu ditambah dengan harapan2 yang baik yang dibanjangkan oleh Republik, misalnya dengan perusahaan2 diatas.

Djawatan penerangan Republik di Amerika dipimpin oleh seorang bernama Tamede. (Tambu?) seorang berasal dari Ceylon, yang sangat aktif dan sekarang malah bertambah aktif. Mereka ditolong oleh ahli2 penerangan Amerika.

Sementara itu penerangan pihak pemerintah Hindia Belanda pun telah diperbaiki, atas desakan van Mook ketika dia baru2 ini mengundjungi Amerika.

Djawatan tersebut mempunjai seorang ahli dalam „public relation“, yang istimewa memberikan penerangan2 tentang Indonesia. Ahli tersebut mempunjai perhubungan2 dengan penulis2, komentator2 dan orang2 radio bangsa Amerika, yang bisa menguntungkan djawatan tersebut. „Hal ini belum pernah tertjapai oleh djawatan penerangan Hindia Belanda sedjak 1940“, kata wartawan „Trouw“ itu. — (ANP).

KEBON-PERTJOBAN

Bukit Tjural

Bukittinggi, 16 April.

Baru2 ini di Bukit Tjural daerah Bangkahulu telah dibuka dagan resmi sebuah kebun pertjaban, dibawah penilikan kementerian perekonomian Republik.

— (Antara)

PERAJAN KARTINI Di Perdagangan

Pada hari 11 April 48 digedung Lembaga Demokrasi Tiangklok Perdagangan telah dibentuk Panitia Perajaan R. A. Kartini Perdagangan yang terdiri dari Ketua: Nuraini Pane, Setia Usaha Nona Marjam Artonang, Benda Barai Entjik Marsiam, Pembantu2: E. Ani, E. Asmah, E. Mardiana, E. Subaidah, Nona Ramaliah Poelan, Nona Sawjah Simatoepang, Nona Tiurma Rambe, Nona Karolina, Nona Salbiah Pandjaitan, Nona Satinah Siregar.

INTI-INTI PERS

DARI DAERAH REPUBLIK

SIKAP JANG LALAI

„NASIONAL" Jogja, 7-4:

Keadaan dunia sekarang ini, djika dapat dipergunakan sebaik2nja bagi Belanda ada kesempatan untuk pemeliharaan atas tanaman kapitalnja, sedang fihak lain dapat mengembangkan tenagaja mempertahankan perdamaian serta menjelenggarakan pembangunan.

Kelalaiannya, bahwa pihak Belanda dalam usahanya memajukan soal Indonesia — supaya secepat mungkin bisa mengatasi kesulitan2, — sering kali terlalu tjepat mengenai soal2 jang dipandangnja sebagai pokok hidup Republik Indonesia. Dan kelalaiannya ialah mengangkat orang2 bagi N.I.S. jang sekali2 tidak mempunyai akar diantara rakyat.

TJANG KAI SHEK MUNGKIN MENANG LAGI

Dalam pemilihan Presiden

Nanking, 16 April.

Nama djenderal Tjiang Kai Shek djuga telah di daftarkan sebagai tjalon presiden Tiongkok, sungguh pun beberapa kali ia mengumumkan bahwa ia tidak mau memegang jabatan tersebut.

Badan perwakilan nasional Tiongkok, jang sedang mengadakan perundingan untuk memilih presiden Tiongkok jang tunduk dibawah undang2 tata negara djuga telah menjalonkan Chu Chen Chu Cheng, jang sekarang menjabat pekerjaan sebagai ketua mahkamah tinggi dalam dewan perwakilan.

Kalangan2 tertinggi badan perwakilan itu menyatakan, bahwa di pilihnja Chu sebagai tjalon adalah untuk memperlihatkan bahwa dalam pemilihan untuk pangkat presiden ini ada djuga terdapat persaingan, walaupun pada pemilihan umum pertama Senin jang akan datang ini sudah tentu Chiang mendapat kemenangan.

Sebelumnja tanda setuju Chiang untuk djadi presiden ada sampai 200, jaitu suatu djumlah jang tjukup untuk menjamin pemilihan ini baginja, seandainya mereka jg menanda tangani ini setuju terhadap dirinja.

Chu mungkin akan mendapat 100 tanda setuju. — (AP)

SIKAP UNDIR-UNDIR

„SUARA RAKJAT",

Kediri, 6-4:

Menurut berita, pemerintah sedang menjajapkan satu usul pada B.P. K.N.I.P. buat mengundurkan waktu berachirnja hak repudiatie (menolak) dari undang2 warga negara.

Pengunduran itu bukan saja djuga memberi kesempatan lebih lama pada kaum opportunist buat menarik keuntungan dengan sikap bolang-balingnja, tapi memperpanjang pula adanya keraguan2 tidak sehat.

Menteri Kehakiman dalam Badan Pekerja KNIP baru2 ini telah menolak usul untuk adanya kiezerkorps sendiri dari golongan2 peranakan, sebab itu dianggap memudahkan stabilitet golongan2. Tapi sekarang pemerintah mengeluarkan usul jang akan memelihara keraguan2 jang sering menimbulkan kekatajauan. Kekatajauan itu menurut pengalaman dalam praktik djustru memperhebat stabilitet golongan2.

Maka dengan diundurkan waktu berachirnja hak repudiatie bukanlah pemerintah berlaku bidjaksana. Pemerintah akan berlaku bidjaksana apabila dapat bertindak tangkas melenjapkan segala keraguan antara semua fihak tentang kewarga negaraan, antara lain melenjapkan segala aturan dan tindakan dari sebagian pegawai negeri jang bersifat discriminatie turunan.

Pada umumnya bagi peranakan soal diberi hak menolak atau tidak ternjata tidak dipandang penting. Lantaran begitu daerah pendudukan pun tidak didengar tuntutan adanya hak menolak buat kewarga negaraan di „negara2" jang dibentuk dengan kekuatan bajonet Belanda.

Apabila pemerintah Republik hendak berlaku soepel terhadap peranakan didaerah pendudukan, maka sudah tjukup apabila diadakan peraturan peralihan, jang dapat mengatur memberi kesempatan untuk merepudier warga negara R.I. apabila daerah itu kembali dalam kekuasaan Republik.

INDONESIA DALAM MEMORIE VAN ANTWOORD

KEPADA EERSTE KAMER

Den Haag, 16 April.

Telah diumumkan memorie van antwoord kepada Eerste Kamer berkenaan dengan anggaran belanja daerah2 seberang jang ditandatangani oleh Jonkman dan Goetze.

Dalam memorie itu dinjatakan bahwa para menteri menjatakan terima kasih atas penghargaan jg diujapkan berkenaan dengan penentuan Komisi pegawai.

Pemerintah menduga bahwa untuk memetjah soal ini terlebih dahulu harus diadakan aturan tentang kedudukan pegawai2 Hindia Belanda. Pada tgl 9 Februari telah dibentuk sebuah komisi jang mana ketuanja Mr. H. M. Werner, anggota2nja: Mr. J. Gebhart, A. Ch. Diegel, J. W. Klei, Komisi ini (jang telah dipilih melihat keahliannya dan bukan dari segi politik terhadap beleid pemerintah di Indonesia) dengan secepat mungkin akan memajukan usul2 jang telah disusun berkenaan dengan peraturan2 jg perlu untuk perubahan keatanegeraan keradjaan. Dan pada tempatnja diberi ingatkan oleh para menteri dimasing2 adanja pe metjahan mendjadi negara2 ketjil jang hanya sediki artinya sedang bersama itu pemerintah dapat memberi tahanan — dan pikiran bahajanja — bahasa dari pihaknja hanya dapat bertindak setjara memberi nasihat, supaya nanti hak menentukan nasib sendiri bisa terjamin.

Berkenaan dengan subsidi untuk membangunkan kerja sama dilapangan kebudayaan menteri2 itu menerangkan bahwa pengurusanja terdiri dari berbagai golongan orang Belanda.

Menurut pandangan pemerintah mempertahankan kesatuan ekonomi adalah sjarat jang paling utama untuk kemakmuran Indonesia.

Pemerintah beranggapan bahwa kemadjuan persatuan ekonomi membawa persatuan mata uang, devizeen, pengawasan pabean, sa tu tarif jang uniform dari bea keluar dan menjerahkan berbagai2 bea kepada federasi.

Berkenaan dengan Unie Indonesia—Belanda menteri2 itu menerangkan bahwa Unie tidak akan mendjadi satu super negara dan badan2nja bukan satu super pemerintah. Unie hanya memegang lapangannya sendiri.

Badan2 Unie akan dibentuk setjara paritair dan mungkin djalan jang sebaik2nja adalah supaya dewan menteri — badan2 pemerintah jang tertinggi — akan terdiri dari para menteri negara bagian jg dibebankan dg soal2 Unie, bertanggung djawab kepada kesatuan Unie (Radja) dan tiap orang menteri kepada badan jang dipegangnja sendiri dari negara2 bagian dengan berdasarkan undang2 dasar mereka. — (ANEP)

KOMUNIS PERANTJIS MIN-TA KEROSI

Partai de Gaulle harus bubar

Paris, 16-4.

Komunis2 Perantjis meminta diberi kerosi didalam kabinet koalisi. Djuga meminta dibubarkan partai dari djenderal de Gaulle „RPF" maksudnja supaya djangan djadi dilanjungkan kongres dari partai itu jang sudah dirantjag buat hari Djum'at di Marseille.

Pemintaan itu dikeluarkan sesudah selesai 2 hari bersidang di Paris dari Pengurus Besar Partai, dan dikuatkan oleh pemogokan jang tiba2 tumbuh dikalangan industri otomobil jg menjebakkan 12.000 orang pem buruh tidak bekerja.

Pemintaan2 itu terkandung didalam resolusi 17 pasal, jang menguraikan „programa partai itu dihari depan. Pasal jang ter utama ialah usul buat „pemerintahan persatuan demokrat" — pemerintah koalisi — dimana komunis turut duduk. — (UP).

OSTENRIK „STABLE" kata Ingeris

London, 15-4.

Djuru bitjara Kementerian Luar Negeri Ingeris menjatakan hari ini, bahwa ada „keper tjajaan besar dalam keteguhan (stabiliti) pemerintahan Ostenrik.

Djuru bitjara itu ditanja, apakah Ingeris melihat peraturanja Rusia, baru tentang lalu lintas di Ostenrik bukan satu kemungkinan perputaran negeri, oleh komunis akan datang. Djawabnja, ia tak dapat melihat ada hubungannya. — (AP).

IKLAN



Anggur Obat, PENAMBAH DARAH dan TENAGA BARU.

Telah memberi bukti berpuhul2 tahun tentang kemandjurnanja.

Zaman berobah tetapi Anggur obat tjap Bulan tetap man djur dan mudjarrab.

Hiu Ngi Fen Trading Co
Hakkastr. No. 93-95 - Tel. 1829
Medan

SEKOLAH „PEN"

Menerima peladjar2 buat

CURSUS TYPEN

Datanglah beladjar Bindjaiweg 43 (Petisah) Medan.

KEMENTERIAN PENERANGAN INDIA

mengirim pada kita untuk didjual:

„Independence Book of India"

(bahasa Ingeris)
Terbit 1 Sept. 1947.

Dihiasi ratusan gambar2 pada hari kemerdekaan. Leaders India, Industrie India, Ratusan artikel2 dan sejarah pergerakan India sampai merdeka. Pidato2 dihari kemerdekaan. Satu per nerbitan istimewa. Antaranya gambar leader Indonesia di India, dan artikel tentang bantuan India pada Indonesia. Perlu dipunjai tiap2 putra India dan Indonesia. Harga 1 buku f 7.50.

MEDAN BOOKSTORE
Oudermarktstr. 37 — MEDAN.

MOTOR BUS DINES

Tjap „GADJAH"

Medan — Tandjung Balai pergi balik berangkat dari Medan dan dari Tandjung Balai djam 8 pagi waktu Sumatera.

Boleh bitjara pada:

HIAP SOON HIN, Kapiteinsweg 37, Medan, Tel. 1356.

SENG HUAT, Hakkastr. 32, Medan, Tel. 1646.

HIAP SENG HIN, Dj. Besar, Kisaran.

SENG HUAT, Dj. Stasiun, Tg. Balai, Tel. 114.

TABIB GURU GULAM MUHAMMAD

Rumah Obat Pakistaan Calcuttastr. No. 4 — Medan
Sanggup dan bisa mengobati penjakit, seperti: Aambelen, Bawasir, Djirian, Lemah Sjahwat, Sakit Mata, d.l.l.

AHLI FALAKJAH BINTANG 12 ASTROLOG

Kalau minta keterangan pada kita, musti tulis nama, hari bulan, lahir dan tuan sertakan franco f 0.50 untuk pembalasanja.

Menunggu dengan hormat

MODERN CLICHE FABRIEK

MEMBIKIN: SEGALA MAJAM CLICHE, SIMBOL, ETIKET, RECLAME, SLIDE BIOGRAPH, MERK DAN KOENING, INK DAN LAKSTENPEL, PENGA BAGOES DAN MERAH.

JULIANA Str. 22, Tel. 969, MEDAN.

LEDERHANDEL TJIN JUAN & FABRIEK

PACHTSTRAAT No. 33 — MEDAN

Berniaga rupa2 KULIT, membikin dan mendjual segala PERKAKAS KULIT berbagai DOPPET TALI PINGGANG rupa2 TAS MODERN untuk laki2 dan kaum wanita. Sedia BAHAN2 KEPERLUAN TUKANG SEPATU KULIT

Menerima upahan untuk MEMPERBAIKI KOPOR TAS d.l.l. Harga dan barang keluaran kami senantiasa memuaskan.

Djuga kita membeli segala matjam kulit: ULAR SAWAH, BUAJA, BIAWAK dan l.l.

OPTICIAN DADED OPTICAL CO. KATJA-MATA

CANTON STR., MOEKA No. 5 — MEDAN

Persediaan: Lens dari batoe-toelen kelebaran Europe dan America moetoenja jang paling baik.

Pekerdjaan: Memakai Mesin-Electric oentoeok segala model Katja-Mata, methode haloes dan rapi.

System: Mendjoel dengan harga jang paling rendah.

Berhoebonganlah sekarang!!! Pasti memoaskan!!!

TERIMA RESEP DARI DOCTOR

MENTJARI PERHUBUNGAN

Dengan PERUSAHAAN2 DAGANG dan TOKO2 jang INGIN MEMPERDAGANGKAN BARANG2 dari TANAH DJAWA, terutama dari DJAKARTA berhubunganlah dengan kami. TENTU MEMUASKAN!!!

KAMI SELAMANJA SEDIA:

- Kain Batik dari Kasar sampai halus.
- Kopiah beludru dari rupa2 kwaliteit.
- Helmhoeden.
- Kemedja kwaliteit U.S.A.

e. Dan lain2 keradjaan dari Tasikmalaja dan Bali. PENGIRIMAN diatur dengan PERANTARAAN POST dan KAPAL. Tjobalah MINTA DAFTAR HARGA (Prijscourant) kepada kami.

Hormat kami,

P. D. „ANTI MAHAL"

SENEN No. 81 — DJAKARTA

Pemimpin (H. Munir Ja'eb)

SUDAH DIBUKA KEMBALI:

DELI-APOTHEEK

KERKSTRAAT 12-14 (Sebelah Rex Bioscoop) - MEDAN
TEL. No. 970

Dibawah pimpinan Apoteker LIE GHIE GHIAM

Buat bikin Tuan2 punja resep2-dokter dan mendjual djuga obat2 lain. Harga menurut harga2 Pemerintah, pekerdjaan tjepat dan memuaskan. Tak usah tunggu lama-lama lagi, resep Tuan siap waktu itu djuga.

KABAR PENTING!

Segala roepa pakean bisa dibikin poeth angkat Vlek. Toekar Warna. Sesoeah tjoejtj atau tjeloep pada kita poenja Toko, pakean Toea djadi baroe lagi.

THE GLOBE CHEM. WASSCHERIJ

4 Huttenbachstraat — Medan
EXTRA Tjoejtj 24 djam bisa siap.

ANGGUR OBAT „VIGOUR"

terbikin dari rupa2 zat jang mengandung kekuatan luar biasa.

TIDAK MENGANDUNG ALKOHOL. Untuk menambah nafsu makan, tenaga berfikir, kesehatan, menjauhkan mimpi jang tidak keruan membersihkan darah, menahan darah putih naik dikepala, menambah air tekek, menjembuhkan penjakit2 seperti: Ulu ati, Angin djajah, Sesak napas, Lumpuh, Pinggang, datang bulan tidak tentu dan l.l.

Tjobalah sekarang mininum ANGGUR OBAT „VIGOUR" pasti memuaskan.

IBU JANG HAMIL TIDAK DILARANG MINUM INI ANGGUR.

PUSAT KELUARAN TJONG MIE

Centrale Pasar — MEDAN

MEMBELI:

KULIT ULAR-SAWAH (kering)
KULIT BIAWAK (idem)
KULIT BUAJA (basah)

Harga memuaskan.

Hormat kita

Firma PAGI SORE & Co

Hakkastrat 2F, Medan-Sumatera.

Seputar penangkapan adjudan Wiranatakusumah

Djakarta, 14 April.

PERISTIWA jang membuktikan bagaimana sebenarnya Belanda memperlakukan orang2 jang mau dipakainja dengan tidak memandang kedudukan, terdjadi beberapa hari sekebelanja Wiranatakusumah dari Djakarta dari perawatan rumah sakit Perguruan Tinggi Kedokteran Salemba.

Jojo Sutandar aduan Wiranatakusumah jang dibawa dari Jogja dan pada hari Selasa 6 April ikut kembali dari Djakarta ke Bandung setibanja disitu dengan mendadak dan tidak beralasan ditang rap, sekali ini bukan oleh militer Belanda, tapi oleh reomba, pendjelman kekuasaan Belanda di Djawa Barat, tulis „Merdeka".

Pada hari itu djuga „wali negara" menjampai protes keras dan menuntut kepada reomba supaya adjudannya jang ditangkap itu segera dilepaskan. Dengan ka ra2 jang memang kita dapat mengerti betapa marahnja beliau pada waktu itu, antara lain menurut kabar jang sampai kepada kita Wiranatakusumah menerangkan kepada reomba: „Penangkapan itu boleh dilakukan, tapi apa perlunya sampai perlu dipenjara. Menurut peraturan polisi, ia (adju gannya) dapat ditahan dirumah sakit saja", demikian antara lain di tegaskan dalam protesnja itu kepada reomba.

Pada malam itu Jojo Sutandar belum dilepaskan dan djawaban jg diterima dari reomba tidak tegas dan tidak memberikan djaminan apa2.

Menurut keterangan, kabarnya pada malam itu Wiranatakusumah lalu persoonlijk mengirimkan kawat kepada letnan gubernur djenderal Dr. van Mook, supaya adju danna segera dilepaskan. Baru setelah peristiwa itu diurus dengan istansi Belanda jang tertinggi itu, keesokan harinja Jojo Sutandar dimerdekan kembali dan diantarkan oleh seorang autoriteit tinggi ketempat kediamannya „wali negara".

Dari sumber lain kita mendapat kabar, bahwa penangkapan atas diri adjudan Wali negara Pasundan itu sebenarnya hanya satu di antara penangkapan jang terus menerus dilakukan atas orang2 jang tidak pro Belanda dan kabarnya permulaan dari jang berkuasa di Bandung untuk mengadakan pem bersihan pada orang2 Republikelike jang berada sekeliling Wiranatakusumah.

Kedjadian jang diputar-balik.

Berhubung dengan berita „Aneta" bahwa untuk menemui „wali negara" sekarang tidak perlu lagi mendapat idzin reomba dan sebagai alasan dikemukakan bahwa hal ini dianggap tidak perlu oleh karena kesehatan „wali negara" sudah bertambah baik, dari kalangan jang mengetahui dikabarkannya bahwa berita „Aneta" itu memutar balik dan menuntut kedjadian jang sebenarnya terdjadi beberapa waktu sebelumnya.

Sumber jang dekat mengatakan bahwa beberapa hari sebelum kabarnya „Aneta" itu disiarkan telah terdjadi „insiden" antara reomba dan „wali negara" jang mula2 di terbitkan oleh sebuah pengumuman dari reomba Djawa Barat jang memustikan kepada orang2 jang hendak bertemu dengan „wali negara" mendapat idzin dari reomba. Pengumuman ini dikeluarkan dgn tidak setahu „wali negara" sebab itu menimbulkan gusar pada „wali negara" dan kemudian ia lalu memerintahkan kepada sekretarisnja supaya mengeluarkan bantahan atas pengumuman reomba tersebut. Berita bantahan itu jang tidak pernah sampai dikeluarkan karena katanja tidak diizinkan antara lain berbunyi bahwa kepada siapa saja dibolehkan menemui „wali negara" dengan tidak perlu pake idzin dan istimewa pada hari Djum'at disediakan beberapa djam waktu untuk menerima tamu2 jang hendak brodiensi kepada „wali negara".

Menuntut penghapusan keadaan dalam perang

Bandjarmasin, Aperiil.

KONGRES kedua Pemuda Indonesia Kalimantan yang diusahakan oleh Gappika dari tgl 26 sampai tgl 29 Maret di Barabai, antara lain telah menuntut kepada Pemerintah Belanda supaya mengakui bahasa Indonesia sebagai bahasa resmi dalam djawatan2 dan bahasa pengantar di sekolah2, selanjutnya memajukan kan mosi yang menuntut penghapusan Staat van Oorlog en Beleg.

Kongres tsb. dihadiri oleh utusan2 dari daerah2 Kalimantan dan seluruh Kalimantan Timur (Samarinda — Balikpapan), sedang pada resepsinya hadir pembesar2 daerah dan wakil2 perkumpulan.

Resepsi kongres dibuka dan ditutup dengan lagu kebangsaan Indonesia Raya yang dinyanyikan dan diikuti oleh hadirin dengan penuh semangat.

Putusan2 lainnya yang diambil kongres itu ialah:

1. menuntut kepada Pemerintah supaya larangan latihan kepanduan di tjabat dengan resmi serta diizinkan seluas-luasnya.
 2. menuntut kepada Pemerintah supaya memberikan penjelasan yang lebih luas tentang penghapusan peraturan „pas djalani” kepada pegawai2 yang bersangkutan dan penduduk umum.
 3. meminta kepada Residen Kalimantan Selatan supaya sekurang-kurangnya seorang dari anggota warga Gappika, diangkat mewakili aliran2 yang tergabung dalam Gappika pada Dewan Bandjar.
 4. menuntut kepada Pemerintah agar memberikan studie op draecht c.q. speed cursus kepada pegawai2 yang tjakap dimaksud dalam pasal 1 ayat 2 menurut lapangan pekerjaannya masing-masing atau lain2 sekolah yg dikehendakinya, agar mereka mendapat kedudukan yang sedjajar dengan pegawai2 yang mempunyai diploma.
 5. menuntut supaya Pemerintah Hindia Belanda memberikan ke longgaran dan djaminan bagi utusan2 dari daerah Republik Indonesia yang ingin berkunjung ke daerah2 Kalimantan, baik sebagai utusan resmi ataupun sebagai peninjau.
 6. menuntut kepada Pemerintah supaya mengadakan sekolah2 rakjat bersama dengan guru2nya ditempat2 (kampung2 dan desa2) yang belum ada sekolah itu, sedang sjarat2nya sudah menngizinkan.
 7. kongres ketiga akan dilangsungkan di Samarinda.
 8. merajakan tiap2 Hari Pemuda Internasional dan Hari Pemuda Nasional.
 9. mewajibkan kepada Dewan Pekerja Gappika memberikan bantuan kepada Badan Koordinasi atau badan2 yang seialiran dengannya dan lain2 gerak usaha merebut sebarang2 kursi dalam Dewan Bandjar Hulu Sungai.
 10. menggiatkan dan memajukan oahraga bagi pemuda pemuda dan mendirikan Pusat Olah Raga di Bandjarmasin.
 11. memperhatikan soal Kinderarbeid.
- Mosi menuntut penghapusan Staat van Oorlog en Beleg.
- Mosi yang diambil Kongres Kedua Pemuda Indonesia Kalimantan itu, lengkapnya menurut „Kalimantan Berdjong” berbunyi sbb:

dari pokok2 dasar persetujuan politik, mendjamin kebebasan bergerak bagi rakjat, selaras dengan azas2 demokrasi.

Memutuskan:

Menuntut kepada Pemerintah, supaya menghapuskan peraturan staat van oorlog en beleg, yang masih berlaku diberbagai daerah Kalimantan. — („Merdeka”)

AUSTRALIA KETJIL HATI Djepang djadi „sekutu militer”

Melbourne, 17 Aperiil.

Bekas Wakil Imperium Britis di SCAP, Macmahon Ball, mengandjurkan serdadu2 Australia segera ditarik dari negeri Djepang. Katanja, tidak guna menaruhkan serdadu Australia disana, sebab se kurang Amerika Serikat lagi membangun negeri tsb. sebagai „sekutu militer”. Dia menambah, wakil Imperium Britis sedikit tidak dapat bahagian dalam mengurus pemerintahan militer di Djepang, jg mana semuanya didalam tangan orang Amerika. — (U.P.)

Perang atau diperbudak

UNO DGN SOAL PALESTINA

FLUSHING, 16 Aperiil.

Sidang Umum UNO pada hari Djum'at membuka rapat dharurat kedua sebagai usaha mentjegah perang besar di Palestina.

Sidang akan menjoba mentjapai persetujuan didalam 29 hari satu pemerintahan yang bisa mengurus Palestina dan buat pengganti Inggris di Tanah Sutji.

Carlos Muniz dari Brasil membuka rapat pada djam 11 pagi sebagai mewakili utusan Brasil Oswaldo Aranha, ketua Sidang Umum yang terahir. Negara2 besar dan banjak negara2 ketjil bermaksud mengangkat utusan Tiongkok Dr. T.F. Tsiang mendjadi ketua didalam sidang chas. Program pada hari itu mengenai soal pemilihan 14 orang pengurus dari Sidang Sidang akan memilih satu dari 4 perkara, jaitu:

- (1) Meneruskan programa pembagian yang kini tidak disukai oleh Amerika Serikat, dan tjoba bagi Palestina mendjadi negara Arab dan negara Jahudi sebelum 15 Mei.
- (2) Menetapkan Palestina ditu roh dibawah pengawasan Dewan Trusteeship didalam masa yang tidak ditentukan, dan menjerakkan kepada satu dua negara yang tentu mendjalankan pengawasan pada bangsa Arab dan bangsa Jahudi.
- (3) Memudjuk Inggris djadi pendjaga Palestina selewat 15 Mei.
- (4) Djanjak tjapai persetujuan: agar Palestina djadi vacuum (kosong) sesudah 15 Mei, sebagai djemputan buat Arab dan Jahudi berkelahi habis2an.

Sumber yang bertanggung jawab tidak yakin pembagian bisa diteruskan, berhubung karena A.S. menolak turut mengusahakannya. Karena Inggris telah mengesakan betul2 akan meninggalkan Palestina, maka buat Sidang hanya ada 1 djalari terbuka: Timpakan Perwalian (trusteeship) atau biarkan Palestina djadi abu perang.

DARAH MENGALIR TERUS DI PALESTINA

Jerusalem, 16 Aperiil.

Kabar2 yang berpotong2 dari Haifa-area mengatakan Arab dan Jahudi bertempur hebat dilembah Jezrell dengan kerugian beratus2 orang dikedua belah pihak. Kabar nja pertempuran itu buat menentukan nasib dari seluruh daerah pesisir Haifa dan Galili hulu yang strategis. Laporan dari Amman, ibu-kota dari Sjarqil-Ardan, me ngabarkan ada 750 orang Jahudi tiwas di Mishmar Haemek, dimana pertempuran telah berketjamuk lebih dari sepekan lamanya. Pihak Jahudi melaporkan dari Jerusalem, didalam pertempuran 2 hari saja ada 127 orang Arab jg terbunuh menurut perhitungan. Karena tidak ada laporan yang langsung diterima dari medan peperangan, tidak didapat berita yang sah.

SEKITAR SPIONNAGE DI MOSKOW

Washington, 16—4.

Duta Amerika Serikat, Walter Bedell Smith, di Moskow menjap tuduhan Sovjet, bahwa koresponden Amerika Magidoff melakukan spionnage sebagai „palsu”.

Smith menjatakan sangkalannya kepada State Department, sesudah Magidoff dipanggil oleh pemerintah Sovjet. Wartawan Amerika itu telah dituduh oleh sekretaris nja, Cecilia Nelson, mengirimkan tjatatan2 militer rahsia ke Amerika dalam ts surat diplomasi A.S.

Smith mengatakan dalam kawat nja, „saja telah mendjamin, bahwa anggota diplomatik, militer dan angkatan laut dari perdutaan saja hanjalah menjari keterangan yang sah dari sumber2 yang sah”.

Djuga tuan Magidoff menjang kal tuduhan2 dari sekretarisnja itu yang sekarang mendjadi warga Sovjet. Ia mengatakan tuduhan2 itu palsu. — (AP.)

Komunis tidak menang di Italia

Ramalan U.S. Amerika

ROMA, 16 Aperiil.

Pemimpin Komunis Palmiro Togliatti berbitjara di Napoli mengatakan Italia sudah mendjadi „djajahan Amerika Serikat”. Katanja industri Italia musnah dan buruh2 tidak ada pekerjaan karena pengaruh barang2 A.S. dipasaran Italia.

Dia menambah Amerika ingin pangkalan di Sicilia buat „melantarkan peperangan terhadap bangsa2 merdeka di Eropah” pada ketika Rusia membubarkan tenteranja.

TRUMAN JAKIN

Akan djadi Presiden 4 thn lagi Washington, 16 Aperiil.

Pres. Truman menghalangi gerakan di Parlemen buat mengadakan Angkatan Udara djadi 70 groep. Presiden djuga membantah seelentingan tentang yang ia akan memajukan Djenderal Eisenhower sebagai tjalon Presiden dari partai Demokrat, ataupun selentingan yang Eisenhower akan diutus ke Rusia buat berembuk dengan Stalin.

Pres. Truman meramalkan sungguh2 yang dia bisa tinggal di White House lagi 4 tahun (dengan la in perkataan: dalam pemilihan di bulan Nopember dia bakal beroleh kemenangan, Red. „Wsp.”) Didalam perskonferensi Pres. Truman mengatakan dia menjokong keras program dari Sekretaris Perang Forrestal buat melengkapkan kekuatan Angkatan Udara dari 5 groep. Perihal repolusi di Colombia ditinjau apakah itu karena dinasut kaum komunis, Presiden tidak mau mendjawab. — (U.P.)

KESEHATAN TAPAK KETENTERAAN Eirland menjusuti tentera

Dublin, 15 Aperiil.

Pemerintah Eirland menjusuti Tenteranja supaya uang beandja bisa digunakan untuk Djabatan Kesehatan, demikian diumumkan Menteri Pertahanan. Menteri itu selanjutnya mengatakan didalam Parlemen bahwa tuberculos meru sakan banjak penduduk, keadaan perumahan sangat mengetjivakan dan satu kelompok dari penduduk hampir kebuluran. Pendjagaan kesehatan adalah tapak bagi ketenteraan, kata dia. — (A.P.)

DJEPANG BOLEH MEMBELI DARI PARAGUAI

Montevideo, 16 Aperiil.

SCAP (Komando Tinggi Negara Bersekutu), bagian Dagang Luar negeri, telah mendjelaskan dasar2 buat menjambung perdagangan antara Djepang dengan Uruguay dan telah disetujui bagi Pemerintah Uruguay mendjual kepada Djepang berbagai2 barang diantaranya: wol, kulit, minyak tjat dan bahan penjamak.

Sebelum perang Uruguay mendjual ke Djepang dalam setahun hanya rang2 seharga \$ 7 djuta. — (U.P.)

State Department tentang rantjangan Marshall

(2)

MINAT USA PADA EROPAH

MINAT USA pada benua Eropah ada 2 rupa. Setjara ekonomis, Eropah yang sehat berekti pasaran besar bagi barang-barang yang mau djual USA. Lebih penting lagi, benua Eropah yang sehat mengembalikan ramainya perdagangan sesudahnya. USA Amerika akan beroleh lebih banjak laba kalau perdagangan sedjagat madju. Kalau Eropah senantiasa sakit ekonominya, lambat laun mutu penghidupan di USA Amerika akan meosot pula. Dari segi ekonomi, adalah untuk kepentingan USA sendiri buat membantu Eropah. Tetapi ada lagi lain segi kepada keminatan itu.

Kalau ekonomi Eropah ambruk, dalam pengertian politik akan turut tumbang pula. Rakjat yang ke

gelapan karena politik negerinja rubuh, akhirnya akan meninggalkan demokrasi menjerberang ke „isme” — fasisme atau komunisme. Fasisme pada waktu ini sudah lumpuh, tetapi masih bernjawa. Komunisme, pada ketika ini, adalah suatu tenaga yang berorganisasi baik dan tidak mempunyai kasihan. Kedua2nya ini bertentangan dengan tjara hidup di USAmerika.

Kesedjahteraan USAmerika akan terantjantam dan perdamaian didunia akan lenjap, seandainya ekonomi Eropah bangkrut, dan kemerdekaan serta demokrasi akan mendjadi hilang.

Sudah djelas bahwa bantuan gandum, batu bara, mesin2, barang2 pakaian dan mata uang yang keras perlu didatangkan dari luar Eropah.

Pengaruh pedato Marshall pada Eropah.

Demi mendengar Rantjangan Marshall itu Menteri Luar Negeri Inggris Ernest Bevin langsung mengambil inisiatif mengadjak bangsa2 Eropah berkumpul.

Menteri Luar Negeri Perancis Georges Bidault djuga tidak mau ketinggalan, dan mereka bersama2 mengundang Menteri Luar Negeri Rusia V. Molotov buat berunding.

Setelah berunding di Paris beberapa hari Menteri Molotov menolak bekerdja sama dalam rantjangan buat membubarkan Eropah kalau dapat sokongan dari USAmerika.

Keputusan USSR itu mengetjivakan Eropah. Karena sudah djelas pendirian USSR maka negeri2 Eropah Barat terpaksa mengambil djalari sendiri.

MINUMLAH

Siantar Teh

Tanaman yang subur pada bumi INDONESIA. Harga pantas dan murah. Rasanja sedap dan menjagkan serta ditanggung kebersihannya.

Dapat beli dimana2 warung dan kedai2.

Keluaran: HADJI HASANUDDIN & Co. Pematang Siantar

Agan Besar: A. SAMAN COY. Central Pasar P 119 — Medan Dj. Padjak (Majoorstr.) 61 Tebing Tinggi

Ditjari: Para agenten diseluruh tempat kampung dan kota jg bisa dapat mudah pengirimannya, jang ada minat serta mempunyai kesanggupan utk memajukan perekonomian atau usaha bangsa Indonesia. Conditie (perdjandjian) menjenangkan.

Mintaklah keterangan atau pertjobaan pada:

A. SAMAN COY. Medan

SEPATU RUSAK ?
BAWA KE
Afd. REPARATIE
TOKO SEPAKU
Raya
Tantonstraat 38 — Medan
buat diperbaiki!
Djuga terima pesanan Sepatu menurut model jang dikehendaki!

Ditjari dengan lekas

Seorang Guru yang ber diploma Hoofd-acte atau H.L.K. untuk bekerdja langsung pada Sekolah Menengah Pertama „Al Djami'atul Washlijah” Bindjei Gadji berdamai.

Berurusanlah dengan:
MADJLIS PENDIDIKAN DAN PENGADJARAN
P.B. AL DJAM. WASHLIJAH
P. Pasat P 79 - Tal 728 . Medan
atau
M.P.P. Al Dj. Washlijah Bindjei
alamat:
Dj. Mesjid No. 7 Tal 65 Bindjei P.S.

Sekolah Rendah Umum Al Dj. Washlijah Bindjei, sampai sekarang masih menerima murid baru. Masukkanlah anak2 Tuan2!

UNTUK PETERNAKAN

Tuan2 dan Njonja2 jang berkehendak memelihara
A J A M dan B E B E K
Kita ada sedia buat B i b i t Anak Ajam dan Anak Bebek Boleh beli sedikit ataupun banjak, harga boleh berdamai. Lebih djauh, datanglah ke tempat kita.

GUAN HO HUAT

Centrale Pasar No. 144 Medan

APAKAH JANG TERTULIS PADA TUAN-TUAN PUNJA NASIB ?

Itu adalah mendjadi teka-teki (rahasia) belaka. Kita sanggup memotjeh itu rahsia dengan Ilmu Bintang (Faladja) serta meramalkan keadaan jg lampau dan akan datang — Perkawinan — Pertjintaan — Pekerjaan — Pernikahan dan Penghidupan sehari-hari.

Dan sedia mengobati segala matjam penjakit. Luar dan dalam dengan ilmu ketabiban.

J. A. SENYASI
p/a Thabb A. Ch. NARUE
C. Pasar 80 — Medan
Surat menjurat Franco balasan f 0.50

Pentjetak:
„Sjarikat Tapanoel” — Medan